

2022年12月7日

## アクションプランの取組状況

令和4年度第2四半期（7月～9月）のアクションプランの取組状況をご紹介します。  
アクションプランに対する地域の皆様のご理解とご協力に深く感謝を申し上げます。  
当社は、令和3（2021）年度から令和5（2023）年度に取り組む第2期事業計画（アクションプラン）を策定し、線区の活性化のため、地域の皆様と一体となって利用促進・経費節減に取り組んでおります。

※ アクションプランについては当社ホームページに掲載していますのでご参照ください。

### 1. 取組状況について

- 石北線では、鉄道を支える保線業務の理解を深めていただくためのバックヤードツアーを実施しました。
- 花咲線では、夏季繁忙期に車両増結を行うと共に線区をPRするデジタルサイネージを新千歳空港駅に掲出しました。
- 日高線では、3年ぶりに開催されたグルメイベントに合わせて、むかわ竜ラッピングトレインを運行しました。
- 地域の皆様のご理解とご協力に深く感謝を申し上げます。

### 2. 今後の進め方について

- 新型コロナウイルスの感染拡大防止に留意しながら、地域の皆様と線区の活性化のため、アクションプランを推進し、利用促進・経費節減に取り組んでまいります。

## 釧網線(釧路～網走間)

### 「あばしり青少年自然文化体験研修」による釧網線乗車 (7月27日撮影・知床斜里駅)



網走市が主催する「あばしり青少年自然文化体験研修」として、7月27日に網走市と友好都市である神奈川県厚木市の青少年及び関係者49名が知床斜里駅から藻琴駅間を乗車し、オホーツクの大自然を体験しました。

### 「長期滞在者ヒストリーツアー」による釧網線乗車 (8月10日撮影・茅沼駅)



釧路市は、8月10日、釧路市民と避暑等で長期に滞在されている方々との交流を図る「長期滞在者ヒストリーツアー」を標茶町塘路地区で開催しました。往路は茅沼駅で標茶町によるお出迎えを実施、復路は塘路駅から「くしろ湿原ノロッコ号」に乗車し、参加者は広大な自然を堪能しました。

## 花咲線(釧路～根室間)

### 地元特産品等の車内販売を実施 (7月9日撮影・根室駅～厚床駅間車内)



7月9日より、根室駅～厚床駅間において、地元の特産品等の車内販売を実施しました。お客様は、特産のサンマ丼等を味わいながら、車窓から見える花咲線の雄大な景色を堪能しました。

### 花咲線をPRするデジタルサイネージを掲出 (9月12日撮影・新千歳空港駅)



根室市は、「花咲線利用可能性調査事業」により、7月16日から9月末まで車両増結を行い、これに合わせて花咲線をPRするデジタルサイネージを新千歳空港駅に掲出しました。白と赤のコントラストによる「地球探索鉄道・花咲線」は、駅利用者の目を引くものとなりました。

## 石北線(旭川～網走間)

### 「THE ROYAL EXPRESS」のおもてなし実施 (8月7日撮影・北見駅)



「THE ROYAL EXPRESS」が8月～9月に運行されました。沿線地域の皆様や自治体の職員、ご当地キャラクター等が横断幕や小旗でお出迎え・お見送りしたほか、特産品販売、ダンスを披露するなどのおもてなしを実施しました。

### 石北線全通90周年バックヤードツアーの実施 (9月19日撮影・北見駅/北見駅～上川駅間車内)



北見市は、9月19日、石北線全通90周年の取組として、「JR石北本線バックヤードツアー」を実施しました。鉄道を支える保線の日常業務や災害の発生状況とその対策等について、北見駅～上川駅間の車内等でパネルにより説明し、参加者に保線業務の理解を深めていただきました。

## 宗谷線(旭川～稚内間)

### 「びっぶ駅マルシェ」の開催 (9月18日撮影・比布駅)



比布町は、9月18日、比布駅前広場の賑わいを創出するとともに、比布町自慢の食を町内外へ発信する「びっぶ駅マルシェ」を3年ぶりに開催しました。また、JRでの来場者にオリジナルグッズをプレゼントしました。

### 住民限定貸切列車の運行 (9月23日撮影・名寄駅/音威子府駅)



幌延町、中川町、音威子府村の3町村は、9月23日～24日に、宗谷線の魅力の再発見と鉄道の楽しさを体験していただくため、沿線住民限定の貸切列車「宗谷線の魅力を再発見しよう!」を運行しました。

## 富良野線(富良野～旭川間)

### 「えきをめぐるなぞときのたび」の実施



旭川市は、7月23日から9月30日まで、鉄道駅を知ってもらい、鉄道に親しみをもってもらうため、JRを利用して謎解きをしながら旭川市内の駅を巡る「えきをめぐるなぞときのたび」を実施しました。

### 「旭川駅&運転所見学ツアー」の実施 (7月25日撮影・旭川運転所)



JR富良野線連絡協議会は、7月25日と8月13日に富良野線沿線の小学生を対象とした「旭川駅&運転所見学ツアー」を実施しました。ツアーには全28組62名が参加しました。

## 室蘭線(苫小牧～岩見沢間)

### 室蘭線130周年記念団体列車のおもてなし実施 (9月24日撮影・岩見沢駅/追分駅)



9月24日、JR室蘭線活性化連絡協議会や観光協会等は、「室蘭本線130周年記念号の旅」にあわせ、停車駅にてお出迎えとお見送りを行いました。また、追分駅では、特産品販売やPRイベント等を実施しました。

### 出前授業・体験乗車の実施

(9月29日撮影・栗山駅/9月16日撮影・栗山小)



9月16日、栗山小学校2年生50名を対象に鉄道の仕事や列車の乗り方などをテーマに出前授業を実施しました。9月29日には、栗山駅から由仁駅まで体験乗車を行いました。また、栗山町では授業と体験乗車の様子をホームページで紹介しました。

## 根室線(滝川～新得間)

### 夏休み期間にあわせ「トマム富良野バス」を運行 (7月30日撮影)



富良野美瑛広域観光推進協議会は、トマムと富良野エリアの新しい旅行スタイル(ワーケーション)の推進と新たな観光価値の創造に向けた検討のため、7月29日から8月28日までの金土日に「トマム富良野バス」を運行しました。

### 根室本線(滝川～新得間)フォトコンテストを開催



根室本線対策協議会は、8月8日から令和5年1月31日まで、根室本線(滝川～新得間)の魅力をも再認識し、多くの方々に知ってもらい、鉄道の利用拡大と魅力発信を図るため、フォトコンテストを開催しています。

## 日高線(苫小牧～鷓川間)

### 出前授業・体験乗車の実施

(7月6日撮影・勇払小/7月12日撮影・苫小牧駅)



7月6日、勇払小学校で初めて1～3年生24名を対象に鉄道の仕事や列車の乗り方などをテーマに出前授業を実施しました。7月12日には、勇払駅から苫小牧駅まで体験乗車を行い、また、普段見ることが出来ない苫小牧駅の内部を見学しました。

### イベントにあわせたラッピング列車の運行

(9月11日撮影・鷓川駅/イベント会場)



9月11日、3年ぶりに開催された「むかわグルメフェスタ」に合わせ、むかわ竜ラッピング列車を運行しました。イベント開催の告知ポスターを札幌圏の主要駅に掲出し、多数の親子連れが乗車しました。